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“Ansaldo Energia, Aristotele diceva che bisogna prima vivere e poi filosofare 

lo dichiara Antonio Apa, Coordinatore Uilm Liguria 

 

Aristotele diceva prima vivere e poi filosofare, la vicenda ansaldo energia allo stato si trova in 

questa situazione. La Uilm è consapevole che lo stato di Ansaldo Energia è delicato, lo 

dimostra l’andamento dei conti e della semestrale negativa (160 milioni) che ha indotto CdP 

a ricapitalizzare l’azienda. L’atteggiamento responsabile della Uilm è stato che a fronte di uno 

scenario non bello dal punto di vista industriale e finanziario era ed è necessario avere 

responsabilità nei confronti del nuovo AD e accompagnare l’azienda in una fase difficile per 

far si che la stessa punti ad acquisire ordini. Dato che non ci saranno ulteriori risorse da parte 

di CdP è necessario che l’azienda metta fieno in cascina (soldi) per mandare avanti l’attività 

produttiva. A differenza di altre OO.SS. la Uilm ha dato credito alle affermazioni del nuovo 

AD, il quale si è posto un piano di rilancio di 2 anni, mettendo a fuoco la centralità del core 

business delle macchine, del service e del nucleare, 2 anni per noi indispensabili per mettere 

Ansaldo in sicurezza. Allo stato l’azienda ha comunicato che nei primi 6 mesi del 2023 sono 

state effettuate delle transizioni Commerciali che includono una GT36RW in Germania, 4 

turbogas di Azerbaijan, inoltre a queste vanno aggiunte forniture di componenti di alta 

tecnologia, 3 macchine AE94 , 2 macchine 64.3 per il mercato cinese.  

Con riferimento all’organico, la società ci ha comunicato che da inizio del 2022 sono usciti 

circa 200 lavoratori di cui il 50% volontarie e il 50% per raggiunti limiti di età. Nello stesso 

periodo sono state inserite altre 220 persone. Inoltre per per far fronte allo scarico 

complessivo di 300mila ore, le stesse saranno coperte da 120 mila ore già occupate da 

lavorazioni già avviate a sbalzo, e le restanti ore saranno coperte previa formazione e ulteriori 

3 commesse di New Units (Iran, Terna e Lardarello). 

Inoltre è stato escluso l’utilizzo di ammortizzatori sociali, e in presenza di nuove transizioni 

commerciali l’azienda ha parlato di nuovi ordini, e la stessa inoltre farà ricorso a nuove 

assunzioni di giovani e donne. Questi sono i fatti, la Uilm rispetto alle disinformazioni fatte in 

assemblea da parte di un’organizzazione sindacale, non ha cambiato idea, rispetto alla lettera 

aperta inviata al Prefetto; evidentemente quello che si ritiene di essere un grande letterato 

non è in grado di interpretare quello che è scritto sui nostri comunicati. In Confindustria, non 

abbiamo fatto altro che ribadire il contenuto della missiva e in quella sede ho anche  ribadito 

che se avevamo un merito è stato quello di mettere in crisi il precedente AD, mentre a 

quello che sbraita in assemblea dicendo falsità gli abbiamo ricordato che gli andava 

bene persino il piano redatto dalla Boston che prevedeva una riduzione di 300 addetti in 

quanto venivano salvati gli operai e non gli impiegati (tecnici e ingegneri) in quanto in 



 
maggioranza iscritti UILM, bel difensore dei lavoratori…. Che peccato che la cosa non è 

andata così!!!! Altro che folgorazione sulla via di Damasco 

In quanto al bonifico che io avrei preso, cosa inaudita, che si meriterebbe una querela 

per diffamazione, faccio osservare che nella mia lunga attività sindacale, mi sono 

sempre battuto per la salvaguardia occupazionale dei lavoratori, e quando vado a casa 

posso guardare serenamente mia moglie e mio figlio, 

Questo piccolo soggetto dovrebbe spiegare, ma non a me, come è stata gestita la 

vicenda siderurgica e il loro rapporto con Riva ... Cosa c’è da aspettarsi da uno che 

sventola comunicati finti, spacciandoli per vittoria?  cosa c’è da aspettarsi da chi ha 

orchestrato il teatrino del 25 aprile? cosa c’è da aspettarsi da chi incita i lavoratori ad 

andare a manifestare al Porto Antico per i 170 anni di Ansaldo creando delle ritorsioni 

senza contare cosa penserebbe i clienti e gli invitati? Cosa c’è da aspettarsi da chi ha 

sempre dileggiato la Uilm e minacciato sempre il sottoscritto... ci sono i fatti che lo 

dimostrano 

Adesso, questo personaggio scopre che i guai dell’Ansaldo dipendono anche dagli 

elettrolizzatori, quando ha sempre sostenuto che quella era una scatola vuota, Noi siamo 

dell’avviso che a differenza loro, questa attività non trasferisce volumi né tantomeno i 

lavoratori, ma è un’opportunità tecnologica che Ansaldo intende perseguire.  

Come è possibile fare assemblee unitarie con questi soggetti senza previa discussione delle 3 

segreterie e RSU ??? ormai il cliché è sempre lo stesso, riflettano i lavoratori se queste sono 

assemblee in cui vale la logica del pluralismo 

Ci sarà tempo, faremo una assemblea con i nostri iscritti e simpatizzanti e faremo chiarezza 

sulla vicenda Ansaldo E. 

 

Genova, 2 ottobre 2023  

 


